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Aquí ha habido mucha ligereza. Nadie se ha querido hacer cargo deeste 
muerto y tenemos que asumir la responsabilidad”. 

OSVALDO URRUTIA, consejero regional, por traslado desde el edificio Esmeralda 
  

Cores rechazan traslado y pedirán 
comodato del edificio Esmeralda 
reción. Mudanza a calle Condell fue desestimada por los 28 consejeros. Mundaca y 
cores solicitarán a Bienes Nacionales la concesión del centro cívico regional. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

ás de unaño ha trans- 
M currido desde a ex 

plosión de un ascen- 
sor y el posterior incendio que 
afectó al edificio Esmeralda, 
ocurrido en diciembre de 2023 
y que, afortunadamente, no 
dejó personas heridas. 

Tras la emergencia, dos la- 
pidarios informes técnicos de- 
terminaron que “todo el siste- 
maeeléctrico incumple las nor- 
mas eléctricas” y, para colmo, 
la DOM ordenó el desalojo del 
edificio, luego de detectar que 
se encuentra en situación irre- 
gular, sinrecepción municipal. 

Sin embargo, 400 días des- 
pués dela emergencia, aún no 
existe un plan de recuperación 
para el edificio Esmeralda, pe- 
seasu importancia como cen- 
trocívico regional, albergando 
a la Delegación Presidencial 
(DPR) y al Gobierno Regional, 
entreotros servicios. 

Por estarazón, se han bara- 
jado diversas alternativas para 
reubicar a los funcionarios. Y 
esta semana, finalmente, la Di- 
rección de Presupuestos (Di- 
pres) autorizó el arriendo de 
dosinmuebles. 

El gobernador Rodrigo 
Mundaca, informó queelGore 
fue autorizado para alquilar 
dos pisos del edificio Costane- 
ra Pacífico, ubicado en Av. 
Errázuriz, más conocido por 
albergar al hoy extinto restau- 
rante giratorio “Coco Loco”. 

Además, la Dipres dio lave- 
nia para arrendar el edificio 
Condell, inmueble destinado 
para los consejeros regionales 

y larealización de las sesiones 
plenarias. 

Sin embargo, la decisión de 
separar físicamenteal Consejo 
Regional no es bien recibida. 

Para el core Osvaldo Urru- 
tia (UDI), el eventual traslado 
del órgano constituye “una 
burlaal proceso deregionaliza- 

  

DIPRES APROBÓ TRASLADO DEL CONSEJO REGIONAL AL EDIFICIO CONDELL, A UN COSTADO DEL MUNICIPIO. 

“Levantamos la 
propuesta de poder 
oficiar al nuevo 
ministro de Bienes 
Nacionales, para 
solicitar la concesión 
total del edificio 
Esmeralda”. 

Tania Valenzuela 
Consejeraregional (FA) 

ción” y “una falta de preocupa- 
ciónpor cómo debe funcionar 
el Consejo Regional”. 

“Aquí ha habido mucha li- 
gereza. Nadie se ha querido ha- 
cer cargo de este “muerto” yte- 
nemos que asumir laresponsa- 
bilidad. Eso es lo que yo le 
planteo al gobernador: tome- 
mos el toro por las astas”, re- 
forzó el exparlamentario. 

SOLICITARÁN CONCESIÓN 
Esta postura fue compartida 
por los demás miembros del 
Consejo, quienes en la sesión 
dela Comisión de Régimen In- 
terior, celebrada ayer, expresa- 

“Existe una opinión 
unánime de constituir 
una comisión técnica 
que entreguelos 
argumentos suficientes 
sobre la necesidad de 
conservar este 
edificio”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobemador regional 

ronaMundacasurechazo aun 
trasladocomo solución perma- 
nente, acordando iniciar las 

gestiones paraadquirir a través 
de un comodato el edificio Es- 
meralda, inmueble pertene- 
ciente a Bienes Nacionales. 

La presidenta de la Comi- 
sión de Régimen Interior, Ta- 

nia Valenzuela (FA), precisó 
que “las y los consejeros regio- 
nales manifestaron su interés 
en poder mantenerlas depen- 
dencias en el edificio Esmeral- 
da, y es por eso que levanta- 
mos la propuesta de poder ofi- 
ciar al nuevo ministro de Bie- 
nes Nacionales, parasolicitar la 
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concesión total del Edificio Es- 
meralda para el Gobierno Re- 
gional de Valparaíso, enten- 
diendo que somos uno de los 
Gobiernos Regionales que no 
cuentan con una edificación 
propia”. 

REUNIÓN CON MINISTRO 
Con miras a lograr esta conce- 
sión, se coordinaron tresaccio- 
nes. En primer lugar, Mundaca 
se comprometió a conformar 
una comisión técnica, que se 
encargará de viabilizar el co- 
modato del edificio Esmeralda. 

En segundo lugar, se acor- 
dó que el Gobierno Regional 
oficiaráal Ministerio de Bienes 
Nacionales para formalizar la 
solicitud al Ejecutivo. 

Finalmente, se solicitará 
unaaudiencia conel recién de- 
signadoministro de Bienes Na- 
cionales, Francisco Figueroa, 
para poder plantear la opción. 

La core Paola Zamorano 
(RN) explicó que “nos estamos 
oponiendo transversalmente, 
porque las razones que se dan 
para el traslado pueden ser 

subsanadas con reparaciones 
de menores costos, de lo que 
significa un arriendo. Mi postu- 
ra es seguir trabajando en el 
edificio Esmeralda”. 

La core Paulina Yáñez (Par- 
tido Republicano), reconoció 
la molestiaal interior del Core 
porla opción de trasladarse a 
calle Condell, asegurando que 
“trabajar divididos es una 
maseñal”. Por ello valoró lare- 
unión con el gobernador Mun- 
daca, “donde acordamosabor- 
dar una comisión con la finali- 
dad de establecer puntos en 
concreto para poder quedar- 
noscon el edificioactual”. 

La consejera Paula Rosso 
(FA) rescató la creación de la 

comisión “para presentar pro- 
puestas a BB.NN,, con el fin de 
lograr que luego delas repara- 
ciones, que demorarán al me- 
nos tres años, el Gore en su 

conjunto regrese a desempe- 
ñarse acá y sea quien adminis- 
treel edificio en sutotalidad”. 

Giselle Ahumada, core del 
PC, aseguró que esta es una 
“oportunidad para que desde 
el GobiernoRegionalseimpul- 
se la compra de este inmue- 
ble”, lo que permitiría a sujui- 
cio “unavance hacia ladescen- 
tralización, al contar por fin 
con unedificio propio”. 

Atendiendo las solicitudes, 
el gobernador Mundaca fue 
claro en señalar que “nadie 
quiereirse a este edificio, par- 
tiendo por quien habla, por- 
que este es un edificio que jue- 
ga unrol muy importante enla 
plaza cívica de Valparaíso”. 

La autoridad regional seali- 
neó conla postura delos cores 
y respaldó la creación de una 
comisión técnica “que entre- 
guelosargumentos suficientes 
sobre la necesidad de conser- 
var este edificio”, con el fin de 
solicitar a La Moneda “la recu- 

peración de este edificio para 
el Gobierno Regional, mientras 
propendemos hacia una solu- 
ción parcial”. s 

  

  
  

minero en Colliguay 

'ePersonal municipal de Quilpué 
y Carabineros fiscalizaron en el 
accesoa Colliguay aungrupo de 
camionesquesedirigían aloste- 
renos de un proyecto minero 
existente en el sector, que ha ge- 
nerado el rechazo delos vecinos. 
El proyecto de tratamiento de 
mineralesauríferoses considera- 
do una grave amenaza al ecosis- 
tema de esta localidad rural. La 
alcaldesa Carolina Corti informó 

dela presencia de los vehículos 
dealto tonelaje y “el riesgo para 
losresidentes enel sector, ya que 
nocumplen conlas condiciones 
para transitar por estos lugares”. 
Se cursaron infracciones. (3 

  

SÁNCHEZ JUNTO A LA CONTRALORA. 

Diputado Luis 
Sánchez se reúne 
con la nueva 
contralora regional 

El diputado Luis Fernando 
Sánchez se reunió con la nueva 
contralora regional, María Sole- 
dad Pérez, parasolicitar que pue- 
da agilizar diversas resoluciones 
queparael parlamentariosonde 
carácter urgente. Uno delos te- 
mas que se trataron en el en- 
cuentro fueron los permisos irre- 
gulares que se habrían entrega- 
do por parte del municipio por- 
teño al comercio informal. Sán- 

chez destacóla llegada dela nue- 
va contraloraa la región, por lo 
que espera que “esto ayude a 
acelerarlaresolución de muchas 
denuncias quetenemos ingresa- 
dassobre casosgraves”. 08
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